
Aujourd’hui s’accomplit cette Parole 
3ème dimanche du Temps Ordinaire — Année C, dimanche de la Parole de Dieu : 

Ne 8, 2-4a.5-6.8-10 ; 1 Co 12, 12-14.27 ; Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21

En pleine semaine de prière pour l’unité des chrétiens, nous célébrons le  Dimanche de la
Parole de Dieu. C’est celle-ci qui donne aux croyants la lumière de la vie et la grâce d’être rassemblés
jusqu’à  devenir,  dira  Saint  Paul,  des  membres  d’un  même  corps  (2ème lecture).  La  liturgie  de  ce
dimanche nous donne deux beaux témoignages de la Parole qui rassemble, l’un dans l’AT et l’autre dans
le NT. 

En 539 av. J.-C., après 50 ans d’exil à Babylone, les Israélites rentrent au pays sous la conduite
de  deux  hommes,  le  prêtre  et  scribe  Esdras,  et  le  gouverneur  Néhémie.  Puisqu’à  la  déportation,
Jérusalem avait été détruite, ils ont à refaire pratiquement tout : le pays, la ville, le Temple, le culte, la
vie de la communauté. Ils vont commencer par se parler. Une grande rencontre est donc organisée, et
c’est à cette grande assemblée que se rapporte la 1ère lecture. Les orientations à indiquer au peuple, ils
vont les tirer dans les Ecritures Saintes. Alors le prêtre et scribe Esdras fait la lecture devant tout le
peuple, il explique, tout le monde écoute et accueille avec ferveur ce qui est partagé. Tout le monde
s’engage à observer cette Parole et à la prendre comme règle de conduite pour l’aventure de la vie
nouvelle à entreprendre. 

Dans l’évangile, c’est à la synagogue de Nazareth que les croyants sont rassemblés, autour de
la Parole de Dieu encore, et avec Jésus. A celui-ci on donne le livre, il lit le début du chapitre 61 du livre
d’Isaïe :  « L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il  m’a
envoyé porter  la  Bonne  Nouvelle  aux  pauvres,  annoncer  aux  prisonniers  qu’ils  sont  libres,  et  aux
aveugles  qu’ils  verront  la  lumière,  apporter  aux  opprimés  la  libération,  annoncer  une  année  de
bienfaits accordée par le Seigneur ». Et Jésus indique que cette Parole, qui est une Bonne Nouvelle, elle
s’accomplit dans l’aujourd’hui de son peuple. 

Cette Parole, c’est aujourd’hui qu’elle s’accomplit pour nous également. Oui, comme le vieux
Syméon, habités par l’Esprit de Dieu, nous pouvons dire : « Aujourd’hui mes yeux ont vu le salut de
Dieu » ; le Christ se donne comme Lumière, et beaucoup d’hommes et de femmes sont libérés de leurs
enfermements, de toute sorte d’aveuglement et de servitude. De beaux témoignages sont souvent
partagés par des personnes qui reconnaissent et chantent l’action de Dieu dans leurs vies personnelles.
Avec eux, nous louons Dieu. 

Aujourd’hui s’accomplit cette Parole, celle qui  rassemble, comme jadis autour d’Esdras et
Néhémie, et dans la synagogue de Nazareth ; elle continue à rassembler des multitudes. Cette semaine
il y a de milliers de rassemblements œcuméniques. Ici, ce vendredi soir, nous avons eu un beau temps
de prière au temple de Geymonds avec nos frères évangéliques et protestants, autour de la Parole de
Dieu. Chaque dimanche, cette Parole rassemble des milliers de personnes dans les églises, les temples
et même en plein air. Nous disons merci au Seigneur, et nous prions pour que nous puissions aller
jusqu’à nous sentir comme des membres d’un même corps. 

Aujourd’hui s’accomplit cette Parole, parce qu’avec Jésus beaucoup de chrétiens se rendent
compte que l’Esprit de Dieu repose sur eux et que cet Esprit les pousse à avoir les yeux fixés sur lui,
comme les gens de Nazareth, pour aller eux aussi annoncer la bonne nouvelle. Et l’on voit des parents
chrétiens,  des  catéchistes,  des  membres  des  différentes  équipes  des  paroisses,  des  scouts,  des
aumôniers, etc. assumer cette parole par laquelle se concrétise la création d’un ciel nouveau et une
terre nouvelle. N’hésitons pas, frères et sœurs, à continuer de nous nourrir de cette Parole chaque
jour : elle fait partie de ce pain quotidien que nous demandons dans le Notre Père. N’hésitons pas non



plus de prendre notre part à l’annonce de la Bonne Nouvelle. Esdras et Néhémie ont pris leur part
devant Israël, Jésus devant les gens de Nazareth et d’autres, saint Luc aussi rassemble tout ce qu’il a
appris sur la vie et l’œuvre de Jésus afin de le transmettre à tous les « Théophile » c’est-à-dire les amis
de Dieu. Et toi, quelle part prends-tu à l’annonce de cette parole de Dieu, auprès de ceux que Dieu t’a
donné dans ta famille ou près de toi ?  « Malheur à moi si  je n’annonçais pas l’Évangile », devrait
reconnaître le chrétien à la suite de saint Paul (1 Co 9,16). Car, rappelez-vous ce beau chant : « Ah,
qu’ils sont beaux sur la montagne les pas de ceux qui portent la bonne nouvelle, qui annoncent le salut
et la paix (cf. Is 52,7). 

Rendons grâce à Dieu pour la Parole qui est annoncée, partagée, et accueillie comme lumière
dans la vie des hommes et femmes de ce monde. 


